

1.5 Acusación y denuncia falsa

Se hace referencia exclusivamente a los procedimientos seguidos por estos delitos en el año 2018, revisados a fecha 18 de marzo de 2019, sin perjuicio de reflejar en el cuadro adjunto la evolución de los registrados en años anteriores.

En el año 2018 se interpusieron 166.961 denuncias por VG y se han incoado 14 causas por denuncia falsa. De estas, en un caso se ha dictado sentencia condenatoria y en otro se acordó el sobreseimiento provisional. En cuanto al resto, se encuentran en tramitación, habiéndose formulado acusación en 3 asuntos.

	Total denuncias	Condena por denuncia falsa	%	Condenas + causas en tramitación	%
2009	135.540	11	0.0081	11	0.0081
2010	134.105	8	0.006	8	0.006
2011	134.002	14	0.01	14	0.01
2012	128.543	17	0.013	17	0.013
2013	124.894	14	0.011	14	0,011
2014	126.742	16	0.012	18	0.014
2015	129.193	8	0.006	11	0.009
2016	142.893	11	0.0076	22	0.015
2017	166.260	7	0.004	14	0.008
2018	166.961	1	0.00059	13	0.007
Total	1.389.133	97	0.0069	144	0.010

De los datos reflejados se extraen dos conclusiones de interés:

1.^a La proporción en relación con los procedimientos en los que se ha dictado sentencia condenatoria por denuncia falsa desde 2009 –un total de 97– es del 0,0069%. Si a éstas sumamos las causas en tramitación como si fueran condenatorias (144), el porcentaje final máximo sería del 0.010%.

2.^a De esas 97 sentencias condenatorias, 56 lo han sido por conformidad de la acusada (57,73%). Nuevamente se aprecian en este actuar las características peculiaridades y aristas que plantea este tipo específico de violencia, y que ya fueron objeto de comentario en memorias anteriores.